

Wanderung von St. Blasien nach Menzenschwand am 26.6.2025

Wir besammeln uns um **07.50 Uhr wie gewohnt beim Markthof in Nussbaumen** und fahren nach St. Blasien, wo wir auf dem alten Schwimmbadparkplatz unsere Autos abstellen. Hier überqueren wir auf der alten Fussgängerbrücke, die einst über die „Alb“ zum schon längst stillgelegten Schwimmbad geführt hat, den Bach, um auf den Wanderweg der Alb entlang nach Menzenschwand zu gelangen. Beim „Glashof“ gehen wir auf dem Klusenweg weiter bis zur Wegkreuzung Bernau-Menzenschwand. Dort überqueren wir die Fahrstrasse und wandern an der Kläranlage Menzenschwand vorbei der „Menzenschwander -Alb“ entlang Richtung Dorf. Je nach Lust und Laune können wir von der Talsohle abweichen, einen Aufstieg von etwa 10 Minuten in Kauf nehmen und dann auf einem Höhenpfad ca. 50 m über dem Talgrund weitermarschieren bis wir wieder an die Strasse hinunter gelangen. Nun führt uns der Weg auf einem alten Asphaltsträsschen am schönen Rehbach-Picknickplatz und einer Tennisanlage vorbei bis zu einem Wohnwagenstellplatz. Hier gibt es leider keinen Verbindungsweg vom Vorderdorf zum Mitteldorf ausserhalb der Hauptstrasse. Um aber das längere Wegstück auf der Hauptstrasse zu vermeiden, folgen wir nur eine kurze Strecke der Hauptstrasse und gelangen auf einem westlichen Dorfweg (Umweg) zum Friedhof, wo es dann nicht mehr weit zum Gasthof „Waldeck“ im Mitteldorf ist, unserem Ziel zum Mittagessen. Nach gemütlichem Zusammensitzen nach dem Essen begeben wir uns zur Bushaltestelle, von wo wir mit dem Bus zurück zur Haltestelle „Schwimmbad“ fahren und direkt bei unseren Autos aussteigen und in die Schweiz zurückfahren. Ein Bus fährt z.B. um 14.14 Uhr oder wenn wir erst um 14.47 wegfahren, müssen wir an der Verzweigung Bernau umsteigen und dort eine Viertelstunde auf den andern Kurs warten, um an unser Ziel zu gelangen. Die Wanderstrecke misst ca. 7,5 km und hat eine Höhendifferenz von rund 160 m. Die Wanderzeit ist mit etwas mehr als 2,5 Std. veranschlagt. Eine Anmeldung ist erforderlich wegen dem Transport und einer Tischreservation im „altehrwürdigen“ Waldeck. Ich habe ursprünglich diese Wanderung für den 19. Juni geplant, doch das ist in den Pfingst-Schulferien und dem Fronleichnamstag, sodass uns kein geeigneter Bus zur Verfügung steht! Natürlich werde ich zur gegebenen Zeit noch über die Wettersituation informieren.

Nussbaumen, 4.6.2025

Der Tourenleiter: Gerd